



Compte-rendu du 2^e débat

La lutte contre le changement climatique

1^{er} sous-thème : la protection :

Pour la protection de la nature, beaucoup d'idées différentes ont été retenues.

Tout d'abord, créer plus de réserves naturelles et d'espaces protégés.

Plus de transparence sur les projets d'urbanisme de la part des élus, et des infrastructures plus respectueuses de l'environnement, comme des toits végétalisés ou des jardins communaux.

Faire contribuer la population à l'agriculture, fonction de sensibilisation au thème des pesticides.

Le développement ou non de l'EPR comme énergie propre (avis divisés).

La mise en place d'îles artificielles pour pallier la montée des eaux et loger les populations côtières qui perdraient leur logements.

Trouver une façon économique de désaliniser l'eau et punir fermement les entreprises qui polluent.

2^e sous-thème : la prévention :

Pour la prévention à la protection de la nature, des idées ont également été retenues.

Notamment la lutte contre le greenwashing, un tri sélectif plus sévère et la mise de l'écologie « à la mode », pour que la population s'y intéresse vraiment.

Instaurer non pas un service militaire mais un service écologique où les jeunes seraient appelés à des missions de défense de l'environnement et seraient sensibilisés sur les réelles conséquences de la pollution.

Cependant un constat se fait, notamment sur la division de la population sur le sujet environnemental.

3^e sous-thème : l'adaptation :

les idées retenues pour l'adaptation de notre société aux problèmes environnementaux sont les suivants :

- Créations de villes sur l'eau

- Création d'une union internationale pour trouver des solutions à grande échelle.

- Les populations doivent se préparer aux conséquences du dérèglement climatique (disettes, famines, guerres...).

- Obligation de sortir du système capitaliste : système économique non viable et dépassé, qui ne peut pas être durable.

- La revalorisation des moyens de transports et la taxation des produits polluants.

Conclusion :

Je pense que le débat à été, à l'image du précédent, à la fois riche en idées mais également en constatations. J'ai noté là encore un certain sentiment de découragement devant l'ampleur du problème climatique, mais également beaucoup d'idées et de motivation. Cela démontre que les gens, pour au moins une partie d'entre eux, se tiennent prêts à agir si l'Etat leur en donne les moyens.